

**Contact**

Direction générale, 197 rue du général Leclerc 59350 Saint-André-lez-Lille  
contact@epsm-al.fr – Tél. 03 20 63 76 19

## **Inauguration le vendredi 30 juin 2023 à 11h des travaux de restructuration et d'extension de la Maison d'Accueil Spécialisée Martine Marguettaz 6 rue de Quesnoy à Marquette-lez-Lille**

**Depuis son ouverture, en 1998**, la Maison d'Accueil Spécialisée **accueille 40 personnes**, réparties en 4 maisons fonctionnant deux par deux. C'est un lieu de vie pour des résidents en situation complexe de handicap orientés par la Maison Départementale des Personnes Handicapées (MDPH). La structure a également développé un accueil de jour pour 6 personnes. La MAS constitue un lieu de vie adapté offrant des soins médicaux et paramédicaux, des aides à la vie courante et des soins d'entretien nécessités par la situation de handicap des personnes. Elle propose un soutien médico-social au travers d'activités : animation et médiations éducatives, permettant le développement personnel dans la limite des possibilités de la personne. Elle favorise la socialisation, veille au bien-être, assure une sécurité physique et psychique en maintenant une vigilance et une surveillance en matière de santé.

**Après des travaux débutés en juin 2021, les lits d'extension sont désormais ouverts.** La Maison d'Accueil Spécialisée accueillera **20 résidents de plus dans deux nouvelles maisons**, destinées aux résidents de l'unité Oasis de l'EPSM de l'agglomération lilloise à orientation médico-sociale, et à des personnes porteuses de TSA (Trouble du Spectre de l'Autisme) ou répondant au cadre légal fixé par le Décret du 20 mars 2009.

Cette extension a permis le recrutement, interne et externe, de 26 nouveaux professionnels afin d'accueillir **de nouvelles compétences professionnelles** telles qu'ergothérapeute, animateur socio-culturel ou psychologue, jusqu'alors non présentes à la MAS. **Cette organisation permettra d'offrir un accompagnement adapté** à ces personnes et **d'apporter une réponse aux besoins spécifiques des personnes porteuses de TSA.**

### **Le projet spécifique TSA (Trouble du Spectre de l'Autisme) – 10 places**

- des locaux adaptés aux particularités sensorielles des personnes porteuses de TSA
- une équipe formée aux différents modes d'interventions adaptés aux personnes présentant des TSA
- une prise en compte systématique des particularités sensorielles et cognitives des personnes accueillies afin de construire des actions en cohérence des besoins perçus.

### **Une éthique du « bien agir »**

La MAS a développé une philosophie d'accompagnement humaniste et protecteur qui s'applique à tout moment et dans toutes les circonstances de la vie des résidents.

Le "bien agir" renvoie à un questionnement permanent de l'ensemble des pratiques professionnelles accompagnant une population particulièrement fragile et vulnérable vivant en collectivité (valeurs morales, droit, obligations, sens des responsabilités, déontologie,...).

Cette réflexion collégiale s'appuie sur une conception de la dignité humaine.

Chaque personne quel que soit la nature de sa particularité :

- est unique,
- possède des droits qu'il s'agit de respecter,
- est dotée d'un potentiel de créativité et d'évolution qui mérite d'être stimulé,
- s'inscrit dans une lignée, une histoire familiale et de vie qui l'a façonnée,
- est un être social qui se nourrit d'interactions.

## Un accompagnement sur mesure

La MAS met en exergue **l'importance de l'adaptation de la réponse aux besoins d'accompagnement. Le respect, la bienveillance, la solidarité et l'ouverture à la diversité des idées** sont au cœur de son projet.

## Plus-value de l'extension

- une équipe pluridisciplinaire enrichie de nouvelles compétences
- un temps médical élargi
- une spécialisation autour de l'accompagnement des personnes porteuses de TSA
- un renouvellement architectural et une modernisation du bâtiment
- de nouveaux appareillages : rails de transfert limitant les troubles musculo-squelettiques (TMS)
- la modernité des équipements : fauteuil relaxant/Virtysens/lumiactiv/balnéothérapie,... rendant les outils d'accompagnements plus diversifiés, adaptés et modernes

## Les chiffres de l'extension

Suite à l'extension, la capacité d'accueil est portée à **60 personnes** (40 + 20 suite à l'extension) et 6 places d'accueil de jour.

Modernisation du bâtiment actuel suite à une restructuration des locaux existants :

- **939 m2 réhabilités** sur + de 2 300 m2
- **1 395 m2 de construction nouvelle**

Coût total de l'opération : un peu plus de **5 millions d'€ HT dont 1 160 000€** de subvention d'investissement de **l'ARS Hauts-de-France**.

## Le projet artistique *L'Envol*

Lors de l'inauguration sera présenté le projet *L'Envol* comprenant :

- la sculpture en bois réalisée par le collectif Artimuse, spécifiquement créée pour cette inauguration et soutenu par la commission culturelle de l'EPSM de l'agglomération lilloise
- les différentes œuvres conçues pour cette occasion par les professionnels et résidents de la MAS